

SUBSCRIPCION

En la Capital. . . 0,75 céntimos trimestre

Fuera de ella. . . 1 peseta ídem.

En el extranjero 1,25 ídem.

Número suelto 5 céntimos

ANUNCIOS

Precios convencionales

EL SALMANTINO

PERIÓDICO SEMANAL

Dirección, Redacción y Administración

Estafeta núm. 15, donde se dirigirá toda la correspondencia.

SALAMANCA

Se admiten anuncios, esquelas de defunción y recordatorios á precios convencionales.

AÑO II.

Sábado 18 de Julio de 1908.

NÚM. 40.

En la pendiente

«Hermanos son el español y el luso; un mismo destino los enlaza y Dios la misma cuna los dispuso.»

Así dijo el poeta en uno de sus inimitables cantos... y á la verdad que dijo bien.

Lo que ayer apenas nos interesaba, despierta hoy nuestra atención y nos obliga á echar una mirada sobre el destino del pueblo hermano, que atraviesa por un período álgido de crisis nacional, bordeando los linderos de la revolución.

Acaso el interés de raza pudiera ofuscar nuestra mente; pero no quisiéramos ir más allá de lo que los últimos acontecimientos señalan.

Antes que acaeciera la horrible tragedia de Lisboa venía operándose en Portugal una revolución mansa, que tuvo por principio una cuestión religiosa y por epílogo el triunfo del jacobinismo y de la masonería, con la secularización del clero y la expulsión de las órdenes monásticas.

Como consecuencia inmediata dióse al olvido la fe tradicional, y el pueblo lusitano perdió sus creencias y alborotó en las calles y plazas, haciendo el blanco de sus iras al sacerdocio.

Sin freno en la conciencia ni norma de ley en las costumbres fué olvidando su historia, y la patria de Santa Isabel acabó por declararse francamente anticlerical y revolucionaria.

Andaba la cosa pública en manos de elementos perturbadores y estaba la tutela y el crédito patrio á merced de una nación extraña.

Que tales son los resultados de la irreligión y de la apostasía: el descrédito y el deshonor.

Pero todas estas señales de decadencia, estaban ocultas bajo los espléndidos atavíos del trono.

Vivía aún respetada la autoridad del rey, la sombra de autoridad que las constituciones de los pueblos modernos han dejado á sus príncipes...

Y he aquí, que la monarquía se derrumba: cae bajo las iras sectarias el Jefe del Estado, y á seguida se revelan en su horripilante desnudez las pasiones...

De entonces acá se han hecho del dominio público las intimidaciones del trono; no hay respetos ni conveniencias que detengan á

los enemigos de la religión y de las instituciones seculares...

Junto al palacio de los reyes sueñan frecuentemente las alharacas del populacho en son de Marsellesa; en las Cámaras, los padres de la patria se imputan unos á otros la responsabilidad del crimen, y parece inminente la ruina del Estado monárquico para dar paso á la forma de Gobierno más popular y más aristócrata: la república.

Pueblo sin religión, pueblo perdido.

Son enseñanzas del libro de la vida; y tal vez pronto tengamos la vecindad de dos repúblicas.

Muchas son las consideraciones que se nos ocurren acerca de estos peligros internacionales; pero no está en nosotros la obligación de apuntarlas.

Concluiremos con una de carácter universal.

La historia de los pueblos es una.

En el andar de los siglos van sucediéndose, sin que, esencialmente varíe el progreso de su existencia.

Nacen del seno de las sombras, engendros de la fábula y de la mitología, que preside sus orígenes; se desarrollan y robustecen en las luchas por antagonismos de razas y de religiones, llegando al apogeo de la vida y de la grandeza, y por último mueren de debilidad senil en la esclavitud de sus soberbios alcázares, bajo la tiranía de otros pueblos que comienzan á vivir, alzándose sobre las ruinas de las generaciones pasadas.

Este es su destino verdaderamente providencial, y esto es á lo que yo llamo ley de las compensaciones y de equilibrio mundial.

Por lo común donde se levanta un altar, allí nace un pueblo... Cuando ese altar se profana y destruye el pueblo muere.

¿Queréis vida larga y feliz para las naciones? ¿Queréis elevarlas á la mayor grandeza?—Levantad altares y no permitáis que caigan nunca.

A. RUBIO.

BRUJULEO

Rara vez nos acordamos de que Salamanca tiene Ayuntamiento, sin que tengamos que señalar algún episodio clásico, que perpetúe las glorias de nuestro pueblo.

En la última sesión concejil, dióse

el nombramiento de pregonero municipal al popular Lebusia... *gratis et amore*, según cuentan las crónicas.

Esto demuestra que no somos amigos de dar un cuarto al pregonero.

Pero algún colega ha observado que el tal pregonero tiene el defecto de ser tartamudo.

Aquí del cuento: ¡si querrán que encima sea un Gayarre!...

¡Desigentes!...

Lebusia; yo te saludo lo mismo que al zar de Rusia. Tu eres el rey del engrudo; y en eso no hay tartamudo que valga más que Lebusia.

Otro acontecimiento, digno de mención, es la apertura del balneario de la Alamedilla.

Es el caso que el otro día unos cuantos desaprensivos, llevados de irresistible impulso, establecieron escuela de natación en el artístico estanque.

¡Me río yo de la cascada y los peces de colores!...

Y siguen las novedades.

El concejal republicano, Sr. Millán, se ha interesado por los taberneros, solicitando se les conceda tener abiertos sus establecimientos hasta las doce de la noche.

Eso es trabajar por la regeneración obrera.

¿Qué dicen á esto los socialistas?...

Aún no hemos llegado al memorable izamiento de *la Mariseca* y ya se preocupa hondamente la prensa salmantina del programa de festejos para Septiembre.

Esta solicitud es digna de elogio; pero ¡ay! el Ayuntamiento está pobre y no es ocasión de pensar en despilfarros.

Tendremos, no obstante, fuegos artificiales, hechos con pólvora por un famoso pirotécnico, gigantes y gigantillas, y música del país y... el que quiera más, que alce el dedo.

Ahora bien, porque no se diga que nosotros no valemos para iniciadores, yo me atrevo á proponer un festejo nuevo, bonito y barato...

Que se alquile una veintena más de dalmáticas al uso de las que suelen lucir los maceros de nuestra Excm. Corporación y se vista con ellas á los enchinarradores, organizando una danza al estilo de la tierra.

Sería un número vistoso.

Y ya es hora que hablemos de política seria.

Ha cumplido medio año de parlamentarismo fulminante y estamos como al principio...

A diario se rumorea que el Gobier-

no está en crisis, y entre tanto los padres de la patria sudan el kilo en el Congreso, enfermos de nostalgia, pero resignados ante la consigna veraniega.

¡Se impone la disciplina de partido! Por lo demás todo está en calma.

Dejad que los calores

pasen de prisa, y suenen los rumores de fresca brisa.

Que ahora la siesta nos brinda con idilios en la floresta.

Los duendes de la Merced.

MISCELANEA

CANDANGUITA-LABARISTA

Para la dirección no admite igual. Al Rey intelectual Que pase por su puerta, le *descetra*, Pues de prosa un raudal Rechaza, y verso pide Y hasta que el infeliz no se penetra De su mira mundial Si puede bien ó mal Versos escribe.

CHIS PORROTEO.

DE RE RÚSTICA

Por sembrar temprano y segar verde ningún labrador se pierde.

Amiguitos: os dejastéis echar el tiempo encima y ahora ya podéis decir la del otro:

—¿Dónde vas tardío?

—Detrás de lo temprano.

—No lo alcanzarás.

Ni en paja ni en grano.

Porque precisamente la tierra que os dejó sembrar el temporal *mimoso* fué la más *liviana*, aquella que se *ara cantando* y se *acarrea llorando*: la que en invierno siempre *está en sazón* y en el *Agosto es desazón*; en fin, aquella tierra, de la que se dice que—en Abril se separa la tierra buena de la *ruín*—porque en la tierra ruín,—cuando el pan encañece el amo entristece—y se pone el trigo de *patitas de perdiz*, á consecuencia de la humedad del invierno y no dá ni para la renta: pero al labrador le quedan *los ojos para llorar*, sino los quiere *cerrar para no ver...* lástimas. Un término conozco yo, por *desgracia*, que se llama *Las Pardillas* y cuando *corre agua en Navidad por Las Pardillas cádate al labrador de costillas*: en cambio conozco otro que se llama *Ordoño* y si *llueve por San Antonio se coge trigo en Ordoño*. De todos modos os aconsejo que no os disgustéis, porque por mala que sea la cosecha, *seguramente habéis de coger más granos que fanegas* y no vengáis diciendo aquí á los amos no *cojo nada* porque ellos di-

cen que *para eso tenéis la Esperanza... de las Jurdas*: que apeléis á Poncio Pilato, á Bullón, á Pulido, á los sobrerros. Os dirán, como á mí, que *saco la cara* por vosotros, que os quejáis de vicio, que en esta provincia *siempre toca*: claro á los *amos burgueses* siempre les toca *maquilar al pobre rentero*; como que son unos *pelarenteros* de primera. Pero hijitos... fastidiarse: ya os he dicho que no debíais votar nunca candidatos políticos como son la mayoría de los que vosotros soléis elegir. Unos cuando os ven en necesidad se llaman *Puñonrotro*, otros; *si alguna vez te quise fúe por las elecciones*; los más *parece que apuntan al honor*; pero *dan en un destino*; y así los *embolvan* los *corporales públicos* y no hacen daño aunque *peguen* y á vosotros os la *pegan*.

Sin embargo yo os diré qué recursos pueden utilizarse contra las sementeras húmedas y os hablaré del *trigo tremesino*, otro día con más calma, Dios mediante.

Chis Porroteo.

Sección pedagógica

El sacerdote, el alcalde y el maestro

(Continuación)

El que estas líneas escribe, en lo que va del presente año, ha recibido por correo cerca de veinte prospectos y papeluchos de esta clase, desde el del gazmoño liberal conservador *El Universo* hasta el más radical *El País*, refugio de muchos renegados y amigos del *Pae Cabrera*. En cambio, no he recibido ninguno netamente católico; de modo que siempre sucede lo mismo, los liberales son más activos, están más prontos á sacrificar su reposo para conseguir el fin de sus ideales, que los católicos. En vista de esto ¿qué extraños—si seguimos los católicos en este marasmo—que en España suceda en tiempo no muy lejano lo que en Francia en el año 1793 repitiéndose los mismos hechos?

Los Gobiernos franceses de entonces, y mucho antes de esa fecha, permitieron la publicación de toda clase de escritos á los filósofos incrédulos, que atacaron de mil maneras los fundamentos de la religión, y por eso fueron los primeros culpables de aquel movimiento general que destruyó la potencia, quizá entonces más floreciente de Europa. ¿Y qué hacen los partidos turnantes de España con la libertad de imprenta que disfrutamos, que nos rige y nos raja? Lo mismo, dejar que circule toda clase de escritos maleantes.

Pero no faltó, por entonces, quien culpó también de esta sacudida al clero francés, porque si los Gobiernos de la nación vecina—que hoy ostenta como trofeo de victoria el gorro frigio—fueron indolentes y permitieron publicar á los enciclopedistas toda clase de escritos inmundos contra la Religión, no hubieran hecho tanto daño, si el clero hubiera instruído al pueblo á su tiempo, poniendo á su alcance la doctrina de la Iglesia, sirviendo esto de antídoto contra la propaganda de las sectas impías y destructoras; pero se cruzó de brazos, no conoció el peligro, ó no supo á tiempo tomar medidas eficaces para precaverle, y la muchedumbre ignara como no tenía idea segura de las verdades de la Religión, la dejó envilecer sufriendo

con frialdad la cesación del culto católico, sin presentar la menor oposición á excesos tan horribles.

¿Habrá tenido en cuenta tan venerable Prelado al escribir sus palabras los hechos vandálicos porque atravesó la Francia en esa época de revolución, dando la voz de alerta á los católicos españoles para que estemos prevenidos porque crea que en España está próximo el tiempo en que han de tener lugar tan repugnantes escenas? Tan sapientísimo Obispo se dirige al clero español y á todo cristiano amante de la Religión y en sus hermosas páginas tiende á determinar de qué manera el católico tiene medios de cultura y de salvación, poniendo un dique al influjo de la propaganda antirreligiosa sino queremos morir abrasados por el fuego que nos amenaza la prensa anticatólica; y desea que todo el que tenga interés por ella descienda á la arena del combate hiriendo de muerte á la fiera revolucionaria. De modo que el Sr. Obispo de Jaca es el pastor que ve bien claro que las ovejas van á ser devoradas por lobos rapaces y da cariñosamente la voz de alerta á todos los centinelas de Israel para que no dejen matar el rebaño. He dicho cariñosamente, y en efecto, en sus escritos campean las demostraciones de amor y de benevolencia á las personas que se dirige y es tanta su modestia que no puedo menos de transcribir un párrafo de una de sus obras, para que lo saboreen los lectores que no las hayan leído. Dice así: «No pretendemos dar lecciones á nadie, sino recordar para bien de todos los deberes que todos tenemos. En nuestras palabras no hay reprehensión para ninguno, ni censura de ninguna especie. Si en ocasiones resultaren demasiadamente vivas, es la causa el abrasado deseo, común á quien siente en su corazón una centella de amor divino, de ver más leída la buena prensa y en menos manos las producciones de esa otra infame.»

Agapito García López.

Maestro jubilado de Pajaros.

CRÓNICA DE LA SEMANA

Día 11.—En Madrid: Muy emocionada la política. En el Congreso se rompe el fuego entre la mayoría y las oposiciones.

—De Provincias:

En Barcelona hace explosión un petardo. En el resto de España, algún que otro suceso, pero ningún acontecimiento.

—Del extranjero:

En una población francesa mueren siete personas intoxicadas. Se acentúa la tirantez de relaciones entre Venezuela y los Estados Unidos.

Día 12.—De la Corte:

Se anuncia una semana de grandes acontecimientos políticos.

Los taberneros serán recibidos por el rey.

—De provincias:

Se prepara una ejecución en Cuenca. Van á Lourdes setecientos mayores.

—Del Extranjero:

Preocupa la elección de presidente de la república norteamericana.

Día 13.—La política sufre un compás de espera como día festivo.

—De provincias:

El rey recibe á los taberneros en La Granja.

En Barcelona, se arma una gorda por un toro que se veía á la legua de qué *pié* cojeaba.

—Del extranjero:

Una bomba estalla á bordo de un buque inglés.

Día 14.—En el Congreso se registra un regular escándalo.

Regresa de la Granja el rey para salir mañana para Toledo.

—De provincias:

Una tremenda galerna lleva el duelo al puerto de Santander.

Hay varios naufragios.

En Logroña la huelga presenta mejor aspecto.

—En Marruecos:

Las noticias que se reciben no dan cuenta de nuevos sucesos.

—Del extranjero:

Se reciben pocas noticias.

—En Madrid:

Caíma chica en la política, para dar tregua para la fiesta de Toledo.

—De provincias:

Tristes noticias de Santander.

—Del extranjero:

Alguna que otra cosa.

Día 16.—En el Congreso se discuten los art. 173 y 74 del proyecto de administración local, á los cuales tienen presentadas las minorías numerosas enmiendas, por referirse á la Hacienda municipal.—El asunto de las subvenciones sigue dando juego y es utilizado para evidenciar deseados antagonismos entre los señores La Cierva y González Besada.—Parece acordado el viaje del Rey á Arcachón y Roilán.—El presidente del Congreso señor Dato, vendrá muy pronto á Madrid, al parecer llamado por el gobierno, pues desea que aquí se encuentre cuando se determine llegar á la sesión permanente.—Comienzan las grandes maniobras de la flota inglesa, tomando parte 317 buques.—En Honduras, grave insurrección contra el actual gobierno.—Es cierta la noticia telegrafiada sobre el complot contra el Zar, y han sido encarceladas más de cien personas.

Día 17.—En el Congreso pronuncia un discurso Cambó y es ovacionado por la mayoría al hacer un llamamiento patriótico.

Se publica en la *Gaceta* una disposición mandando retirar los duros sevillanos.

—De provincias:

Vuelca un coche ocupado por colegialas en San Sebastián.

DE LA SIERRA DE FRANCIA

Mis impresiones

Considerando las positivas ventajas que de esto podrían sacar las numerosas familias que en la presente estación buscan con ansia lugares amenos y climas saludables donde solazarse y reparar su quebrantada salud; voy á describir, aunque solo sea á grandes rasgos, las impresiones de mi último viaje á San Martín del Castañar.

Entrar, empero, á describir con proligidad aquellas risueñas y empinadas colinas; los pintorescos valles; sus frondosos bosques de añosos robles y corpulentos castaños, recreados en el estío por las armoniosas canciones que allí entonan la amarillenta oropéndola, el negro mirlo y el pardusco y enamorado ruiseñor; las laderas inmensas de hojosas viñas salpicadas por doquier de olivos, higueras y cerezos, á los cuales en nutridas y ondulantes bandadas se dirigen precipitados los jilgueros, colorines y carrizas en busca del picolgado higo y de la ya arrugada cereza; y aun sus regatos cubiertos de zarzales y maleza, donde se oculta el inundo reptil, acechando astuto al inocente pajarillo; sería largo y no permiten los estrechos límites de este importante semanario. Pregonaré, sin embargo, muy alto que los serranos son sanos, robustos, nobles, honrados y hospitalarios en alto grado con los forasteros.

Cobijados por el bendito manto de Nuestra Señora de la Peña de Francia, conservan profundamente arraigadas en lo íntimo de su corazón las creencias religiosas, y se vanaglorian de

ello, haciendo público alarde en las funciones y actos religiosos que, con más pompa que en otras partes, en aquel pueblo se celebran.

Las diversiones más generalizadas, para dar expansión al ánimo y para reparar las fuerzas perdidas en las duras y penosas faenas del campo á que constantemente se hallan ellos entregados, son sencillas: las fiestas se anuncian al anochecer de la víspera con un alegre y general repique de campanas; y no es infrecuente que el tamborilero, bien apuesto y con el sombrero de medio lado, salga también á esa hora á dar un pasa calle por el pueblo, seguido de un grupo de alborzados niños, con objeto de predisponer el espíritu á las dulces emociones de la festividad.

Consiste ésta en oír primeramente la misa, que el celoso é ilustrado párroco celebra, intercalando la explicación del Evangelio; siendo pre-ídido el acto por el Ayuntamiento, que colocarse suele en el lugar más cómodo y visible de la iglesia. Un nutrido coro de adiestrados cantores canta la misa en el coro con la armonía y entonación del canto gregoriano.

Después de la comida, que ya procuran las buenas esposas que este día sea algo más variada y abundante que de ordinario, vuelve todo el mundo á la iglesia á rezar el rosario; saliendo á veces á cantarlo por las calles con gravedad y recogimiento poco comunes. Luego se dispersa la gente; entregándose cada uno, según sus gustos é inclinaciones, á los entretenimientos propios de la edad y del carácter. Vánse los más ancianos á echar un julepe; los menos maduros á jugar una merendola y los mozos á bailar en la plaza pública.

El baile, empero, es decente: una multitud apiñada de jóvenes de diferente sexo sale á dar al aire unas cuantas zapatetas, rivalizando todos en llevar con sus movimientos, pero sin tocarse, el compás del tamboril y la gaita, cuyos sonidos resultan más agradables con las castañuelas que los mozos tocan con gran destreza.

Una ó dos veces al año, el 2 de Julio y el 21 de Noviembre, suele celebrarse con gran entusiasmo la festividad religiosa; y los mozos, para rodearlas de más concurrencia, compran una corrida de toretes á la cual asisten regocijados los pueblos circunvecinos. El contorno y bullicio de estos días tiene un deje tan agradable, sencillo y encantador que, por lo que á mí toca, bien puedo asegurar que no hay cosa que más me deleite y entusiasme. Monótonos y aburridores me parecen al lado de estos los festejos reglamentarios y bien organizados de nuestras ciudades.

Pero vengamos á otra cosa. Vegetan con exhuberancia en aquellas escalonadas laderas, que es el aspecto físico que presenta el país, infinidad de parras de diferentes clases, olivos, higueras, melocotoneros, ciruelos, cerezos, guindos, perales, manzanos, nisperos, gigantescos nogales y castaños y frondosísimos robles. Hay una extensión muy grande de huertos que suministran riquísimas y variadas verduras. Sus leñosos bosques alimentan gran cantidad de ganado vacuno y cabrío, cuyas sabrosas carnes y leche se venden á precios sumamente módicos. Las aguas, que espontáneamente brotan de las fuentes, corren por todas partes formando susurrantes arroyuelos que cruzan la comarca, para precipitarse después, con gran estrépito, en el principal; y son puras y cristalinas; no faltando algunas que contienen en disolución sustancias medicinales.

La caza es abudantísima: noche y día merodean por aquellas agrestes y tupidas montañas multitud de corzos, jabaliés; conejos, lobos y zorros etc. etcétera; siendo también muchísimas las aves que revolotean y discurren entre aquellos gigantescos y copiosos árboles; deleitando unas con sus bellos colores, recreando otras con sus armoniosos cantos, y sirviendo casi todas de exquisito manjar con sus sabrosas carnes.

Tampoco es escasa la pesca; viéndose á través de las cristalinas aguas que corren mansa y susurrante monotonía se precipitan por el río principal, que es el de Francia, grandes bandadas de truchas y barbos que entretienen agradablemente la vista del que con atención contempla sus rápidas y precisas evoluciones.

Las vías de comunicación que antes eran un verdadero rompecabezas, han mejorado notabilísimamente; y de esperar es que mejoren mucho más; si dejando á aquellos pueblos sus miras egoístas, se agregan pidiendo un ferrocarril económico, que vaya de Fuentes de San Esteban á Béjar, siguiendo el trazado de la carretera, con ligerísimas modificaciones. Este es mi humilde parecer.

Añadiré para satisfacción de los enfermos, que el pírrico del pueblo es un virtuoso é ilustrado sacerdote; y el médico un distinguido caballero indígena que á otras bellas prendas personales suyas agrega buen caudal de conocimientos en las humanidades y ciencias de Hipócrates y de Galeno.

En suma, la vida en San Martín del Castañar es alegre, el clima inmejorable, debido á la pureza de aire que allí se respira; á la diaphanía de su atmósfera; y á la superior calidad de las bebidas y productos animales y vegetales que sirven para el consumo. De suerte que los enfermos recobrarán la salud y los sanos gozarán de mas inocentes placeres que en los más famosos establecimientos balnearios, de donde por lo general vuelven peor y con los bolsillos más vacíos. Circunstancias todas que deben ser tenidas muy en cuenta por aquellas familias que en la época estival buscan economía, solaz y parajes á propósito para reparar su quebrantada salud.

No me extendo más; pues lo dicho basta que para que los salmantinos reflexionen, y se decidan, al fin, á ir á disfrutar de las bellezas que ostenta con gallardía aquella hermosísima región de la provincia titulada Sierra de Francia.

Antonio Cuesta.

NOTICIAS GENERALES

Con inusitado esplendor hánse celebrado este año las fiestas de la Virgen del Carmen, constituyendo un ho-

menaje solemne de cariño hacia la Reina del Carmelo.

En la Capilla de la V. O. T., ocupó la sagrada cátedra el Dr. D. Jerónimo Coco Morante, pronunciando elocuente panegírico, en el que ensalzó las glorias de la excelsa titular de los Carmelitas.

En la parroquia del Carmen hubo también solemne festividad, predicando notable sermón nuestro querido amigo el Dr. D. Clodoaldo Velasco.

La Venerable comunidad de Padres Carmelitas y la Semana Devota de esta capital han dado igualmente una nota simpática y brillante de su amor á la Virgen Santísima, celebrando solemne novenario, durante el cual hicieron oír su autorizada palabra los RR. Padres Fray Luciano de San José, Fray Juan José de la Virgen del Carmen y Fray Elías de la Sagrada Familia, cantando de modo magistral las excelencias del Santo Escapulario.

El día 16 tuvo lugar la fiesta principal, siendo orador el Rdo. P. Joaquín Cepa S. J. cuyo brillante discurso conmovió hondamente al piadoso auditorio.

Durante la reserva, se interpretó por primera vez el Tantum ergo á cinco voces del P. Fray Manuel del Santísimo Sacramento.

Las procesiones viéronse muy concurridas y fueron una demostración más de la religiosidad de nuestro pueblo.

Hace unos días que por los agentes de vigilancia municipal viene haciéndose una plausible campaña contra algunos industriales y vendedores públicos, que suelen expender sus mercancías faltas del peso reglamentario.

De desear es que continúen en sus buenos propósitos (no los vendedores sino los municipales.)

Oficialmente se sabe que se han firmado las órdenes para que se verifiquen la tercera subasta del ferrocarril de Avila á Salamanca, el día 24 de Agosto.

De no haber postor en la última subasta parece que el Estado se encargará de la construcción y explotación de esta línea férrea, dando comienzo los trabajos de construcción inmediatamente.

Con el debido permiso se celebrará

el día 16 del corriente, una corrida de novillos en Babilafuente.

La Sociedad «Bohemios» celebrará esta noche la última función de temporada, poniendo en escena «El Contrabando», «Estuche de Monerías», «La nieta de su abuelo», en su día haremos público el juicio que se merezca.

De acuerdo con la Comisión de Hacienda, durante el plazo de treinta días y bajo el tipo de 7 500 pesetas, podrán presentarse en este Ayuntamiento las solicitudes para tomar parte en la subasta para la ocupación del ferial de ganados en la próxima feria y tornafaría.

El catedrático de la Facultad de Derecho de esta Universidad don Federico Brusi Crespo, ha sido nombrado vocal del tribunal de oposiciones á la cátedra de Historia general del Derecho español vacante en la Universidad de Zaragoza.

Según estaba anunciado celebróse el miércoles último en la iglesia de San Martín el solemne funeral por el eterno descanso del alma de D Enrique Gil Robles (q. e. p. d.), asistiendo numerosos amigos y admiradores del finado.

La capilla de la catedral interpretó magistralmente el magnífico salmo de Añandas y el notable responso de Perossi.

En Bodón (Ciudad Rodrigo), ha fallecido la madre de nuestro distinguido amigo y colaborador D. Eloy Montero.

Reciba éste y su familia nuestro más sentido pésame.



Santoral y Cultos

Día 19. Domingo.—Santos Vicente de Paul, Aurea, Justa y Rufina vírgenes y mártires y Macomía virgen. Se reza de S. Vicente de Paul con rito doble y color blanco.

Catedral.—Misas desde las seis; misa conventual á las nueve y media.

S. Martín.—Misas desde las seis y media; misa parroquial, á las nueve y media; misas á las once y doce.

Parroquia del Carmen.— Misas desde las seis; misa parroquial á las nueve misas á las diez y once.

S. Pablo.— Misas desde las seis; misa parroquial á las ocho y media; misa á las nueve y media

S. Juan de Sahagún.—Misas desde las seis y media; misa parroquial á las nueve, á las once misa.

S. Boal.—Misa á las once.

Purísima Concepción.—Misas desde las siete; á las doce misa.

Religiosas del Corpus, Salesianas y Josefinas.—Misa á las siete y media.

Dueñas, Bernardas, Jesuitinas, Franciscas, Ursulas, Isabeles.—Misa á las siete.

Conventos de Frailes.—Misas desde las cinco de media en media hora.

Iglesia de Santiago.—A las seis de la tarde rosario y novena.

Día 20. Lunes.—Santos Jerónimo, Emiliano, Margarita, Elías y Severa vírgen. Se reza de Santa Librada con rito doble y color encarnado.

Día 21. Martes.—Santos Práxedes, vírgen; Feliciano, Daniel, Julia y Juan Monje. Se reza de S. Camilo con rito doble y color blanco.

Día 22. Miércoles.—Santos María Magdalena, Cirilo, Teófilo mártir y José conde. Se reza de Santa María Magdalena con rito doble y color blanco

Día 23. Jueves.—Santos Liborio, Primitiva, Bernardo, Gracia y María mártires. Se reza de S. Apolinar con rito doble y color encarnado.

Día 24. Viernes.—Santos Cristina, Francisco, Victor, Niceta y Aquilina. Se reza de S. Justina y Rufina con rito doble y color encarnado.

Día 25. Sábado.—Santiago el mayor patrono de España. Santos Cristóbal, Cucufate y Pablo. Se reza del apóstol Santiago con rito doble y color encarnado.

Iglesia de Santiago.—Solemne fiesta á su titular á las nueve.

R. P. Carmelitas, por la tarde al oscurecer la salve acostumbrada.

Imp. y Encuadernación Salmanticense

Arroyo del Carmen, 15.

LA REVOLUCION

La *pluma-tintero HELIOS* resuelve el problema de escribir con agua ó con otro líquido cualquiera.

Mojando esta *moder-nista* pluma en el agua dá una hermosa tinta violeta copiativa:

¡¡¡Casi de balde!!!

Abajo las tintas (1) y los tinteros escribanías y lapiceros.

Librería del Sagrado Corazón, Rúa, 51.

(1) Sobre todo las medias.

CUENTOS MEDIOEVALES

Revista de Mercados

Salamanca.—Durante la semana han fluctuado en esta región los siguientes precios:

Trigo, á 49'00 reales fanega.
Idem barbilla, 47'50.
Idem rubión, 48'50.
Centeno, á 35.
Algarrobas, á 33.
Cebada, 24.
Avena, á 22.
Garbanzos, de 1.^a á 200.
Idem de 2.^a, á 160.
Idem de 3.^a, á 120.
Guisantes, á 36.
Harina de 1.^a, 18 reales arroba.
Salvado á 16 reales fanega.
Patatas, á 8 reales arroba.
Bueyes de labor, á 1600 reales.
Añojos y añojas, á 800.
Vacas cotrales, á 900.
Cerdos al destete, 70 reales uno.
Cerdos de seis meses, á 190 íd.
Idem de un año, á 56 reales arroba.
Aceite, á 94 reales cántaro.
Vino tinto, á 20 rs. cántaro.
Estado del tiempo, de calor.
Aspecto de los campos, en recolección.
Estado de la ganadería, bueno.
Tendencia del mercado, sostenida.

Palencia.—Julio 17.—Estado del tiempo, bueno.
Situación de los campos, en recolección.
Tendencia del mercado, sostenida.
Precios:
Trigo, á 47 reales la fanega.
Centeno, á 34.
Cebada, á 23.
Algarrobas, á 40.
Garzanzos superiores, á 180 rs. fanega.
Idem regulares, 160.
Idem medianos, á 120.
Alubias, á 90.
Harina de primera, á 17 rs. arroba.
Idem de 2.^a, 16 ídem íd.
Idem de 3.^a, 15 ídem íd.
Salvado de primera, á 16,00 fanega.
Idem de segunda, 14 íd.
Idem de tercera, á 12 íd.
Patatas, á 7 reales arroba.
Bueyes de labor, á 2000 reales uno.
Novillos de tres años, á 1800 íd.
Añojos y añojas, á 800 reales uno.
Vacas cotrales, á 900 íd.
Cerdos de un año, á 360 reales uno.
Vino tinto, á 17 reales cántaro.
Aceite, á 46 reales cántaro.
Tejares.—Julio 17.—Precios que han regido en este mercado:
Trigo, 48'00 reales fanega.
Centeno, á 37.

Cebada, á 26.
Avena, á 23.
Algarrobas, á 39.
Barcelona.—Julio 17.—Mercado muy encalmado.
Vendióse trigo de Aranda, superior, y Palencia, blanco, 53 reales.—Zamora, superior, 49 1/2.
Llegados 42 vagones de trigo y centeno.
Valladolid 17.
Almacenes del Canal de Castilla.—El día de hoy entraron 400 fanegas de trigo que se vendieron á 50 1/4 reales las 94 libras.
La tendencia del mercado, floja.
Almacenes del Arco.—Entraron 000 fanegas de trigo pagándose á 00 00 reales las 94 libras.
De centeno, 00 fanegas, á 36'00 reales las 90 libras.
La tendencia del mercado, sostenida.
Cercales
Maíz, á 44 reales fanega; cebada á 28; algarrobas, á 39; yeros, á 42; habas, á 49; avena, á 24, lentejas, á 46.
Harinas
Extra á 19'00 reales arroba; de 1.^a, á 18; de 2.^a, á 17; de 3.^a, á 16.
Salvados
Tercerillas buenas, á 11 reales arroba, medianas, á 9'50; cuarta buena, á

9'50; comidilla, á 15 reales fanegas; salvadillo, 8'50; salvado de 4.^a, á 11.

Varios artículos

Aceites: 1.^a, á 49 reales arroba; 2.^a á 46.
Azúcares: florete, á 58 reales arroba; P. G., á 57; molida, á 56; terciada, á 54; pilón, á 66.
Arroces: amonquili, á 22, 23 y 24 reales arroba, bomba, á 27 y 28.
Alubias, á 28 reales arroba.

Burgos.—Julio 17.—Estado del tiempo, bueno.

Situación de los campos, buena.
Tendencia de mercado, sostenida.
Precios:
Trigo á laga, 51'00 reales fanega.
Idem mocho, á 51'50.
Idem rojo, á 50'00.
Centeno, á 38.
Cebada, á 33.
Avena, á 22.
Alholvas, á 40.
Garbanzos, á 180 rs. fanega.
Alubias, á 96.
Harina de 1.^a, á 17 rs. arroba.
Salvado de 1.^a, á 15 reales fanega.
Patatas á 7,50 reales arroba.
Carneros, á 120 reales uno.
Ovejas, á 70 reales una.
Corderos, á 44 reales uno.
Aceite, á 52 reales arroba.
Vino tinto, á 16 rs. cántaro.

SECCION DE ANUNCIOS

¡ATENCIÓN SALMANTINOS!

El dueño de la Salchichería establecida en la Isla de la Rúa (junto al caño de San Martín), tiene desde hoy á la venta un gran surtido en salchichón, lomo embuchado, botifarra catalana, sobreasada de mallorca, lamones añejos, avilese, lugueses y del país, idem idem nuevos y exquisitos chorizos blancos para enfermos, chorizos del cagalar, longaniza, morcillas, farinatos, etc etc.

¡Visítale! LAURENTINO MADUGA
ISLA DE LA RÚA, 1.
(JUNTO AL CAÑO DE SAN MARTÍN).

FIJENSE

en la siguiente enumeración de géneros:

Arabias, Acolchados, Aragonesas, Amantelados, Abacá, Asargados, Armures, Angelinas, Bayetas, Batistas, Busas, Bayonesas, Bebés, Brillantinas, Boínas, Bragas, Brenieres, Cuties, Camisas, Calzoncillos, Camisetas, Colchas, Casimires, Corsés, Curados, Crudillos, Calcetines, Carretes, Cretonas, Cortinones, Céfiros, Cortinas, Crespón, Crepés, Cobre corsés, Cañamazos, Cambrays, Clariks, Constrays, Chalecos, Chambras, Driles, Damascos Delantales, Escoceses, Elefantos, Estopas, Estameñas, Entredoses, Entretelas, Frisas, Faldones, Faldas, Fajas, Franelas, Francesillas, Fortunas, Grano de oro, Gemelas, Guernicas, Gorros, Holandas, Helios, Irlandas, Inglesinas, Lonas, Lanas, Lienzos, Llagosteras, Mantas, Mantones, Mantos, Mantillas, Muselinas, Mantelerías, Mahones, Merinos, Muletones, Mueres, Manteles, Medias, Navarra, Percales, Piquees, Pantalones, Pañuelos, Ponches, Paños-cocina, Paños, Puntillas, Pelerinas, Retortas, Refajos, Rasos, Regentes, Sargas, Servilletas, Semís, Satines, Sábanas, Torchones, Terices, Tiras-bordadas, Toallas, Tapabocas, Tapetes, Toquillas, Vueltas, Velos, Veludillos, Vichys, Visillos y Yutes.

nas, Lienzos, Llagosteras, Mantas, Mantones, Mantos, Mantillas, Muselinas, Mantelerías, Mahones, Merinos, Muletones, Mueres, Manteles, Medias, Navarra, Percales, Piquees, Pantalones, Pañuelos, Ponches, Paños-cocina, Paños, Puntillas, Pelerinas, Retortas, Refajos, Rasos, Regentes, Sargas, Servilletas, Semís, Satines, Sábanas, Torchones, Terices, Tiras-bordadas, Toallas, Tapabocas, Tapetes, Toquillas, Vueltas, Velos, Veludillos, Vichys, Visillos y Yutes.

De todos los mencionados y otros que se omiten, hay surtido y se venden á Precio Fijo económico, en la Lonja de la Carcel 13 y 15, todos los días menos los festivos y domingos.

PARA LOS NO CURIOSOS

En el almacén de calzado de MIGUEL LÓPEZ, tiene gran existencias en calzado lo mismo en formas que en clases de Caballero, Señora y niños.

También se construye todo lo que se encargue á la medida con solidez y economía.

Se hacen toda clase de composuras al calzado comprado en esta casa ó siendo cliente de ella.

No dejéis de visitar esta Zapatería.

Y no confundirse, Isla de la Rúa, 1, (junto al caño de S. Martín).

DIRECTORIO ESP. RITUAL

DEL

TERCIARIO FRANCISCANO

El ilustre P. Agustín de Adios, acaba de traducir la magnífica obra del R. P. Oisy, también Capuchino, cuyo título encabeza estas líneas, y con ello presta un buen servicio á los que de veras quieren ser perfectos cristianos y de modo especial á los Terciarios del Seráfico Patriarca de Asis.

En este libro hallará el Terciario un verdadero é infalible guía práctico, y las instrucciones, ceremonial é indulgencias de la V. O. T., con todas las gracias y privilegios concedidos por los Papas.

Pero donde está el verdadero mérito de la obrita es en los consejos y método de vida cristiano, que constituye un tratado de Moral.

Su precio 3 pesetas rústica y 4 en tela inglesa.

FOLLETIN DE "EL SALMANTINO",

ANDRÉS RUBIO POLO (el Trovador)

CUENTOS MEDIOEVALES



SALAMANCA
Imprenta y Encuadernación Salmanticenses
Arroyo del Carmen, 15

1908